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CONSIGLIO DI ISTITUTO  

Verbale n.  10  
 

L’anno 2015 giorno 8 settembre alle ore 11.30, a seguito di regolare convocazione (nota prot. n. 2876/A19 

del 03.09.2015), si riunisce nei locali del Liceo Classico “V. Linares” di Licata il Consiglio di Istituto. Le 

presenze e le assenze risultano dal prospetto qui di seguito riportato. 

 

 

N° Cognome Nome Qualifica Presente Assente 

1  Greco Rosetta Dirigente Scolastico X  

2 La Marca  Salvatore Docente  X 

3 Di Franco  Maria  Docente X  

4 Gabriele  Elisabetta Docente X  

5 Cambiano Giuseppa Docente X  

6 Pira Daniela Docente X  

7 Tonon Serenella Docente X  

8 Zarbo Maria Docente Regionale X  

11 Torregrossa Lydia Genitore X  

12 Rispettoso Giacomo Presidente  X 

13 Paradino Salvatore Genitore X  

14 Asaro Anna ATA  X 

15 Attardo Amodeo ATA X  

16 Graci Alessandro Studente X  

 

Presiede la riunione del Consiglio di Istituto la Sig.ra Torregrossa Lydia, la quale, accertata 

l’esistenza del numero legale, avvia i lavori dichiarando aperta la seduta che avrà il seguente ordine del 

giorno: 
 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Surroga componenti decaduti o cessati; 

3. Saluto del Dirigente Scolastico e presentazione linee di gestione per l’a.s. 2015/2016; 

4. Modifiche al POF a.s. 2015/2016; 

5. Situazione locali scolastici; 

6. Individuazione delle classi da destinare al plesso Bugiades; 

7. Calendario scolastico 2015/2016; 

8. Divisione anno scolastico: trimestre o quadrimestre; 

9. Orario delle lezioni; 

10. Formazione delle classi; 

11. Assegnazione dei docenti alle classi; 
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12. Piano annuale delle attività; 

13. Funzioni strumentali: aree, numero e criteri di attribuzione; 

14. Referenti, gruppi di lavoro e commissioni;  

15. Rinnovo Centro Sportivo Scolastico e partecipazione ai Giochi Sportivi Studenteschi; 

16. Assegnazione tutor ai docenti neo immessi in ruolo; 

17. Registro elettronico; 

18. Adesione a bando prot. 9035 del 13/07/2015 per la realizzazione di rete LAN/WLAN, FERS, 

obiettivo 10; 

19. Indizione elezioni rappresentanti nei Consigli di classe (studenti-genitori) e rappresentanti studenti 

nel Consiglio d´Istituto; 

20. Variazioni bilancio annuale 2015; 

21. Richieste da parte di associazioni e soggetti esterni per uso palestra e foto di classe; 

22. Varie ed eventuali. 

 

Punto n. 1 - Lettura e approvazione verbale seduta precedente 

La Segretaria del Consiglio d’Istituto, prof.ssa Di Franco Maria, procede alla lettura del verbale 

della seduta precedente e, al termine, non avendo riscontrato osservazioni da parte di nessuno dei presenti,  

 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 
ASCOLTATA la lettura del verbale della precedente seduta;  

VERIFICATA la corrispondenza con i contenuti trattati e le deliberazioni assunte,  

 

DELIBERA (Nr. 1), all’unanimità, 
di approvare il verbale della seduta precedente. 

 

Punto n. 2 -  Surroga componenti decaduti o cessati 

Il Dirigente Scolastico, visti gli atti di ufficio, propone di non procedere alla surroga dei componenti 

decaduti o cessati in quanto nel mese di novembre avranno luogo le elezioni per il rinnovo del Consiglio di 

Istituto per il triennio 2015/2016 -2016/2017 - 2017/2018. 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

VALUTATA la proposta del Dirigente Scolastico; 

CONSIDERATO che nel mese di novembre si svolgeranno le elezioni per la costituzione del Consiglio di 

Istituto che dovrà durare in carica per il triennio 2015/2016 -2016/2017 - 2017/2018, 

 

DELIBERA (Nr. 2) all’unanimità 

di non procedere alla surroga dei componenti decaduti o cessati. 

 

Punto n. 3 - Saluto del Dirigente Scolastico e presentazione linee di gestione per l’a.s. 2015/2016; 

Il Dirigente Scolastico porge innanzitutto il proprio cordiale saluto al Consiglio. Successivamente si 

presenta facendo riferimento al proprio curriculum vitae, all’istituto scolastico di provenienza ed alle 

esperienze professionali maturate. Esprime il proprio compiacimento per il fatto di trovarsi a dirigere una 

istituzione scolastica prestigiosa e ben radicata nel territorio; l’impressione che ha avuto sin dall’inizio è 

stata positiva: il personale della scuola è competente, motivato e disponibile e c’è uno staff di collaboratori 

molto valido. Ritiene che si potranno sviluppare nuove idee ma la base di lavoro è già ben strutturata e di 

ciò vuole ringraziare l’Ing. Santino Lo Presti che ha guidato il Liceo negli anni precedenti. Fa presente che 

intende effettuare una ricognizione dell’esistente e procedere all’insegna del miglioramento continuo, al 

fine di potenziare e valorizzare gli aspetti positivi dell’istituto scolastico, le risorse e la cultura 

organizzativa nonché superare le situazioni critiche emerse. Sottolinea, inoltre, la necessità di agire in un 

clima di fiducia e collaborazione nel rispetto più alto possibile dei diritti di tutti gli operatori, degli alunni, 

delle loro famiglie e di coloro che credono nel ruolo e nel valore della Scuola. Grande spazio, pertanto, sarà 

dato alle relazioni interne alla comunità scolastica, al dialogo con l’utenza (alunni e genitori) ma anche ai 

rapporti con i soggetti presenti sul territorio (istituzionali e realtà associative) al fine di elevare la 

probabilità di successo dei nostri alunni. Fa presente di voler potenziare i rapporti di collaborazione con i 

soggetti esterni operanti sul territorio che consentiranno di arricchire l’offerta formativa e di perseguire la 

logica di un sistema formativo integrato. Si sofferma sull’esigenza di rafforzare l’alleanza educativa con le 



famiglie con l’obiettivo di sostenere la crescita e il percorso formativo degli alunni. Il Dirigente Scolastico 

prosegue evidenziando l’importanza del lavoro collegiale al quale verrà dato ampio spazio, ispirandolo alla 

massima collaborazione e condivisione in un clima sereno e positivo. Al fine di prevenire l’insuccesso 

scolastico saranno privilegiate tutte le strategie didattiche finalizzate a potenziare la motivazione degli 

alunni e sviluppare apprendimenti attivi. 

Il Dirigente Scolastico dichiara inoltre che il proprio impegno sarà finalizzato alla costruzione di una 

scuola che sia luogo di apprendimento e nella stessa misura spazio privilegiato di partecipazione 

democratica, occasione di valorizzazione dei talenti ed aiuti i ragazzi a diventare protagonisti consapevoli 

del proprio futuro e di quello del Paese. Augura infine un sereno e proficuo anno scolastico, ricco di 

soddisfazioni e gratificazioni sia dal punto di vista professionale che umano.  

 

Punto n. 4 - Modifiche al POF a.s. 2015/2016 

 Il Dirigente scolastico, dopo aver sottolineato che la scuola rappresenta l'istituzione più importante 

per la formazione dei futuri cittadini e la crescita della comunità, fa presente che nel modificare il POF si 

adeguerà l’impostazione pedagogico-didattica ed organizzativa al fine di soddisfare bisogni ed aspettative 

dell’utenza.  

La struttura portante del POF terrà conto dell’esigenza di prevenire il disagio scolastico ed avviare verso 

percorsi educativi e formativi qualificanti gli alunni con Bisogni Educativi Speciali. 

Il Dirigente Scolastico richiama l’attenzione sul fatto che il POF rappresenta il documento per esplicitare 

l’impegno della scuola a diventare luogo di apprendimento di tutti e per tutti e, nella stessa misura, spazio 

di valorizzazione di capacità e talenti.  

Il Dirigente Scolastico, dunque, sottopone all’attenzione del Consiglio di Istituto le integrazioni da 

apportare al POF per l’anno scolastico 2015/2016, consistenti in alcune modifiche da apportate al 

Regolamento di Istituto, nell’aggiornamento di dati e nell’inserimento dell’area progettuale. Delle suddette 

modifiche si occuperà la Funzione Strumentale per la gestione del POF ed un’apposita Commissione 

designata dal Collegio dei docenti. 

A conclusione, 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITA la relazione del Dirigente Scolastico;  

CONSIDERATA la struttura portante del POF della scuola; 

VISTE le integrazioni da apportare al POF per l’a.s. 2015/2016; 

CONSIDERATO che alcuni elementi del POF necessitano di aggiornamento; 

 

DELIBERA (Nr. 3), all’unanimità,  
di modificare il POF per l’a.s. 2015/2016 con l’integrazione del Regolamento di Istituto, l’inserimento 

dell’area progettuale, nonché con l’aggiornamento di alcuni dati. 

 

Punto n. 5 - Situazione locali scolastici 

Il Dirigente Scolastico comunica che la ricognizione dei locali scolastici dei tre plessi sarà 

completata nei prossimi giorni. Il plesso “Bugiades” ospiterà quattro classi di Liceo Classico; il plesso 

“Profumo” le classi di Liceo delle Scienze Umane; le rimanenti classi più quelle di Liceo scientifico 

saranno ospitate presso la sede centrale.  

Discrete sono le condizioni della biblioteca della sede centrale che può anche contare sulla presenza di una 

palestra scoperta, di tre laboratori (linguistico, scientifico, informatico) e di una LIM in ciascuna delle aule; 

nei plessi distaccati mancano sia la palestra che i laboratori e non tutte le aule sono attrezzate con la LIM. Il 

plesso “Profumo” è dotato di un laboratorio informatico. Il Dirigente Scolastico, tuttavia, valuterà la 

possibilità di utilizzare qualche aula vuota per le attività motorie, al fine di integrare la parte teorica 

proposta dal docente di Educazione Fisica e rendere più motivante lo studio della disciplina. La prof.ssa 

Zarbo interviene prospettando la possibilità di utilizzare i locali siti in Via Panepinto.  

Il Dirigente Scolastico informa i presenti che intende incontrare il Sindaco nei prossimi giorni e che, in 

quella occasione, prospetterà le richieste più urgenti volte ad avviare l’anno scolastico in modo sereno ed 

efficiente. Sarà richiesto un intervento tempestivo di scerbatura nel plesso “Bugiades” e sarà sollecitata una 

soluzione al problema della difficoltosa viabilità per accedere al plesso “Profumo”. Il Dirigente Scolastico 



ribadisce il proprio impegno per trovare rimedio ai problemi rilevati, dando priorità a quelli più urgenti e 

cercando le sinergie necessarie con gli Enti del territorio. 
 

Punto n. 6 - Individuazione delle classi da destinare al plesso Bugiades; 

Il Dirigente Scolastico propone al Consiglio di adottare, in primo luogo, il criterio della turnazione e 

di escludere, dunque, le classi che lo scorso anno sono state assegnate al plesso “Bugiades”. Inoltre, poiché 

le aule del suddetto plesso sono poco spaziose e tali da non poter ospitare più di 18 studenti, il Dirigente 

Scolastico propone quale altro criterio quello dell’esiguità numerica della classe. Ciò anche al fine di 

rispettare le norme antincendio e sulla sicurezza. Inoltre, ritiene anche opportuno individuare quattro classi 

del triennio in quanto esse hanno già interiorizzato e acquisito consapevolezza delle regole di vita 

scolastica.  

A conclusione di un breve dibattito,  

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITE le proposte del Dirigente Scolastico;  

CONSIDERATO che n. 4 classi saranno destinate al plesso “Bugiades” per l’a.s. 2015/2016  

 

DELIBERA (Nr. 4), all’unanimità,  
di individuare le seguenti classi da destinare per l’a.s. 2015/2016 al plesso “Bugiades”: III A - V A - IV B- 

V B del Liceo Classico. 

 

Punto n. 7 - Calendario scolastico 2015/2016 

 Il Dirigente Scolastico informa il Consiglio che il calendario della Regione Sicilia per l’anno 

scolastico 2015/2016 fissa l’inizio delle lezioni al 14 settembre 2015, ed il termine al 9 giugno 2016. 

L’attività scolastica sarà sospesa nei seguenti periodi: festività natalizie (dal 22 dicembre 2015 al 6 gennaio 

2016), festività pasquali (dal 24 al 29 marzo 2016), festa dell'Autonomia Siciliana (15 maggio). Restano 

fermi il calendario delle festività nazionali, ivi compresa la festa del Santo Patrono, e la data di inizio degli 

Esami di Stato conclusivi dei corsi di istruzione secondaria superiore, stabiliti dal Ministero. Vista la necessità 

di predisporre ancora molti aspetti di carattere organizzativo, il Dirigente Scolastico propone di non apportare 

modifiche al calendario scolastico. 

A conclusione, 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITA la proposta del Dirigente Scolastico;  

VISTA la delibera del Collegio dei Docenti del 8 settembre 2015; 

VERIFICATA la necessità di impiegare tutti i giorni del mese di settembre per predisporre quanto 

necessario per un sereno avvio di anno scolastico; 

 

DELIBERA (Nr. 5), all’unanimità,  
di non modificare il calendario scolastico della Regione Sicilia come da D.A. n. 2476/2015. 

 

Punto n. 8 - Divisione anno scolastico: trimestre o quadrimestre 

     Il Dirigente Scolastico, alla luce della normativa che regola la materia, presenta al Consiglio di 

Istituto la proposta deliberata dal Collegio dei Docenti e lo invita ad esprimersi circa la suddivisione 

dell’anno scolastico in trimestri o quadrimestri. Fa presente che la suddivisione dell’anno scolastico in 

quadrimestri consente una valutazione degli alunni più ponderata e meditata, specialmente per quanto 

riguarda quelli frequentanti le prime classi; consente, altresì, uno sviluppo della programmazione più 

adeguato e una valutazione meno affrettata. Ciò, ovviamente, non preclude la possibilità di programmare 

verifiche e valutazioni più ravvicinate, anche se meno formali. La scansione quadrimestrale dell’anno 

scolastico prevede una valutazione intermedia (bimestrale) seguita da un incontro scuola-famiglia. 

A conclusione, 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITE le considerazioni del Dirigente Scolastico;  

VISTA la delibera del Collegio dei Docenti del 8 settembre 2015; 

CONSIDERATO che per una ponderata e meditata valutazione degli alunni frequentanti le prime classi si 

richiede un tempo maggiore; 



CONSIDERATO che l’adozione del quadrimestre consente di programmare in maniera più produttiva e 

permette di predisporre un maggior numero di verifiche, tali da esprimere una valutazione più scientifica, 

 

DELIBERA (Nr. 6), all’unanimità, 

di adottare anche per l’anno scolastico 2015/2016 la suddivisione dell’anno scolastico in due quadrimestri. 

 

Punto n. 9 -  Orario delle lezioni 

 Il Dirigente Scolastico mette in evidenza quanto sia importante un equilibrato orario delle lezioni per 

un proficuo e sereno svolgimento delle attività didattiche.  Aggiunge che, data la struttura delle cattedre, data 

la presenza di docenti su più plessi nonché su più scuole, dovranno essere conciliate varie esigenze e risulterà 

complessa l’articolazione dell’orario delle lezioni, per cui ha chiesto ai docenti la disponibilità a collaborare e 

buon senso. Sottolinea che il requisito principale a cui deve rispondere la strutturazione dell’orario delle 

lezioni è quello dell’efficacia didattica; pertanto, i desiderata dei docenti non possono essere vincolanti. Per 

quanto riguarda l’orario provvisorio, il Dirigente Scolastico propone quanto segue: dal 14 al 19 Settembre 

orario ridotto dalle ore 8,05 alle ore 11.05 per favorire le attività di accoglienza; a partire dal 21 settembre le 

attività didattiche si svolgeranno secondo l’orario intero che avrà la seguente scansione:  

 08.05 Inizio della prima ora di lezione 

 09.05 Inizio della seconda ora 

 10.05 Inizio della terza ora 

 10.55 Inizio intervallo 

 11.10 Inizio quarta ora 

 12.05 Inizio quinta ora 

 13.05 Inizio (eventuale) sesta ora 

 14.05 Termine delle lezioni 

Qualora dovessero sorgere difficoltà nel completamento dell’orario delle lezioni, a causa dell’assegnazione 

all’istituto di docenti da parte dell’Ufficio V competente, le attività didattiche si svolgeranno secondo l’orario 

ridotto anche nella settimana successiva al 21 settembre. 

Il Dirigente Scolastico sottopone all'attenzione del Consiglio la situazione di disagio che affligge il plesso 

"Profumo": la condizione di inadeguatezza della viabilità, dovuta ad una sola via d'accesso non percorribile 

nei due sensi di marcia, fa registrare ritardi degli studenti nell’ingresso a scuola. Vista la richiesta sempre 

disattesa di installazione di un semaforo o della presenza di un vigile urbano, almeno, agli orari di ingresso e 

di uscita, il dirigente scolastico fa presente che si attiverà per richiedere al Sindaco un intervento urgente al 

fine di rendere più agevole l’accesso al summenzionato plesso. Prende la parola il sig. Paradino il quale 

prospetta di avanzare la richiesta al Comune di Licata per l’attivazione di un servizio navetta. 

A conclusione del dibattito, 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITE le proposte e le considerazioni del Dirigente Scolastico;  

VISTA la delibera del Collegio dei Docenti del 8 settembre 2015; 

TENUTO CONTO che la strutturazione dell’orario delle lezioni costituisce un momento fondamentale per il 

sereno svolgimento delle attività didattiche, 

 

DELIBERA (Nr. 7), all’unanimità, 

che l’orario delle lezioni venga organizzato come di seguito specificato: 
 

 dal 14 al 19 Settembre orario ridotto, dalle ore 8,05 alle ore 11,05. Tutti i docenti, anche se non 

impegnati nelle proprie classi, presteranno servizio ogni giorno dalle ore 08.05 alle ore 11.05 e 

verranno utilizzati per eventuali sostituzioni di colleghi assenti. 

 dal 21 settembre orario intero con la seguente scansione: 

- 08.05 Inizio della prima ora di lezione 



- 09.05 Inizio della seconda ora 

- 10.05 Inizio della terza ora 

- 10.55 Inizio intervallo 

- 11.10 Inizio quarta ora 

- 12.05 Inizio quinta ora 

- 13.05 Inizio (eventuale) sesta ora 

- 14.05 Termine delle lezioni 

 qualora dovessero sorgere difficoltà  nel completamento dell’orario delle lezioni, a causa 

dell’assegnazione all’istituto di docenti da parte dell’Ufficio V competente, le attività didattiche si 

svolgeranno secondo l’orario ridotto anche nella settimana successiva al 21 settembre. 

 

e che risponda ai seguenti requisiti:  

 

 efficacia didattica 

 giorni liberi dei docenti diluiti nel corso della settimana e, in caso di troppe richieste concentrate sullo 

stesso giorno (ad es. il sabato), procedere ad accontentare il docente che non ne ha usufruito nel precedente 

anno scolastico oppure al sorteggio; 

 il giorno libero va richiesto in doppia opzione in modo da agevolare ed offrire una certa elasticità alla 

commissione che si occupa della elaborazione dell’orario delle lezioni; 

 massimo equilibrio possibile tra tutti i docenti ( numero prime e ultime ore, numero di ore buche ecc.). 
 

Punto n. 10 -  Formazione delle classi 

 Il Dirigente Scolastico, previo riferimento al D.lg. vo 297/94, sottolinea la necessità di rispettare per la 

formazione delle classi le norme di prevenzione degli incendi e di adottare criteri che risultino equilibrati ed a 

tutela delle esigenze dell’utenza. Al Dirigente Scolastico, inoltre, corre l’obbligo di segnalare che 12 studenti 

provenienti da Palma di Montechiaro ed in possesso di nulla osta, hanno chiesto di essere inseriti nella classe 

1^ sez. B del Liceo Scientifico.  

A conclusione del dibattito, 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITE le  considerazioni del Dirigente Scolastico;  

VISTA la proposta del Collegio dei Docenti del 8 settembre 2015; 

TENUTO CONTO della necessità di rispettare per la formazione delle classi le norme di prevenzione degli 

incendi e di adottare criteri che risultino equilibrati ed a tutela delle esigenze dell’utenza, 

 

DELIBERA (Nr. 8 ), all’unanimità, 

di adottare i seguenti criteri per la formazione delle classi: 
 

 alla formazione delle classi prime provvede il Dirigente Scolastico, secondo le indicazioni di 

un’apposita commissione ; 

 le classi si formano secondo il principio dell’equi-eterogeneità, cioè tendendo a formare classi il più 

possibile differenziate al loro interno per livello di competenza degli alunni (sulla base della 

valutazione al termine dell'esame conclusivo del primo ciclo di istruzione, cioè il voto in decimi 

riportato sull'attestato finale della Scuola Secondaria di 1° grado) ed omogenee tra loro; 

 massimo equilibrio possibile tra componente maschile e femminile; 

 non sono ammessi spostamenti in corso d’anno, se non debitamente motivati ed entro il primo 

quadrimestre; 

 al fine di evitare lo squilibrio numerico tra classi, saranno autorizzati soltanto gli spostamenti da 

una classe più numerosa ad un'altra meno numerosa; 

 equi-eterogeneità relativamente a Bisogni Educativi Speciali (alunni stranieri, disabili, svantaggiati 

e con DSA); 



 tenere in considerazione, per quanto possibile, le richieste della famiglia rispetto i compagni di 

classe; 

 nel caso in cui le richieste per un determinato corso risultino eccedenti rispetto al numero di alunni 

consentito per classe, i gruppi classe così formati sono assegnati ai corsi per sorteggio pubblico, in 

presenza dei genitori interessati; 

 successivamente al sorteggio e alla conseguente assegnazione dei gruppi-classe ai corsi, saranno 

ammessi esclusivamente spostamenti consensuali tra gli studenti e richiesti per iscritto dai genitori; 

 eventuali ripetenti delle diverse classi restano nel corso di appartenenza, salvo che ostino particolari 

motivazioni dovute ad incompatibilità 

 
 e di approvare l’inserimento nella classe 1^sez. B dell’indirizzo scientifico di n. 12 studenti provenienti dal 

Liceo “G. B. Odierna “ di Palma di Montechiaro.  

 

Punto n. 11 - Assegnazione dei docenti alle classi 

Riguardo all’assegnazione dei docenti alle classi, il Dirigente Scolastico fa riferimento alla 

normativa vigente in materia e precisa che il principio guida è quello di assicurare la continuità; 

sottolinea, però, che in alcuni casi la continuità non va intesa come principio assoluto tenuto conto, 

infatti, che una situazione di disagio vissuta dal docente o dall’alunno ha forti ripercussioni sui livelli di 

apprendimento, sulle famiglie e sull’intera comunità scolastica. Fa presente, quindi, come sia 

necessario evitare una eccessiva frammentazione delle discipline al fine di non generare negli alunni un 

calo dell’attenzione e dell’applicazione nello studio. E’ opportuno, altresì, assicurare il massimo 

equilibrio possibile tra i Consigli di classe in termini di stabilità dei docenti nella scuola. Si terrà conto, 

per quanto possibile, delle richieste presentate dai docenti ed, a parità di condizione, si farà riferimento 

alla graduatoria d’Istituto. Nel sottolineare, poi, la esiguità di risorse di sostegno assegnate alla nostra 

scuola, pur prevedendo la possibilità di qualche modifica, il Dirigente Scolastico ribadisce l’impegno 

del Collegio dei docenti a perseguire, nel quotidiano lavoro didattico, l’obiettivo prioritario del 

raggiungimento del successo formativo di tutti e di ciascuno.  

In conclusione, 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

VALUTATE positivamente le considerazioni del Dirigente Scolastico; 

CONSIDERATO che l’avvio dell’anno scolastico è ormai imminente, 

 

DELIBERA (Nr. 9), all’unanimità,  
di approvare l’assegnazione dei docenti alle classi secondo i seguenti principi: 
 

 assicurare agli alunni il massimo della continuità possibile ed il minimo di dispersione in termini di 

discipline, cercando di concentrare queste in capo al minor numero di docenti possibile; 

 tenere conto, a parità di condizione, della graduatoria di istituto; 

  rendere i Consigli di classe equilibrati tra loro in termini di stabilità dei docenti nella scuola. 
 

E’, comunque, prerogativa del Dirigente Scolastico, in ultima istanza, designare il docente alle classi per 

quanto prevede la normativa vigente. 
 

Punto n. 12 - Piano annuale delle attività 

 Il Dirigente Scolastico illustra al Consiglio di Istituto la delibera del Collegio dei Docenti relativa al 

Piano annuale delle attività, come insieme delle condizioni organizzativo-gestionali che consentono la 

realizzazione del POF secondo requisiti di qualità del servizio scolastico, comprende gli incontri dei Consigli 

di classe e dei Dipartimenti, i Collegi dei docenti ed i colloqui con i genitori. Fa anche presente che il 

suddetto Piano contempla le attività funzionali all’insegnamento che devono rientrare entro limiti orari 

annuali, secondo quanto prevede l’art. 29 del CCNL attualmente in vigore. Il Dirigente Scolastico ha proposto 

al Collegio di fissare le riunioni dei Consigli di classe per l’insediamento e la programmazione annuale 

didattico-educativa nella seconda metà del mese di ottobre. In questo modo le operazioni di valutazione 

bimestrale, unitamente al primo incontro scuola- famiglia per la consegna delle schede di valutazione, 

potranno svolgersi nella seconda metà del mese di novembre. A febbraio sono previsti gli scrutini del primo 

quadrimestre ed il secondo ricevimento dei genitori dedicato alle informazioni alle famiglie sui risultati degli 



scrutini. La seconda valutazione bimestrale ed il terzo ricevimento, con la consegna delle schede di 

valutazione, si svolgeranno nel mese di aprile. Le riunioni finalizzate all’adozione dei libri di testo 

riguarderanno sia i Dipartimenti disciplinari che i Consigli di classe e avranno luogo nel mese di maggio; 

sempre in quest’ultimo mese si svolgeranno gli incontri dei Consigli delle quinte classi per procedere alla 

predisposizione del Documento del 15 maggio. Infine, nel mese di giugno i Consigli di classe si riuniranno 

per le operazioni di scrutinio finale. 

Sono previsti momenti di formazione collegati alla sicurezza nei luoghi di lavoro, essendo tale formazione 

obbligatoria e non facoltativa. Altri incontri formativi saranno organizzati in base alle esigenze emerse. 

Inoltre, il Dirigente Scolastico comunica al consiglio che, in vista delle iscrizioni, verrà organizzato un “open 

day” per illustrare la nostra Offerta Formativa ai genitori.  

In conclusione, 

 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITE la presentazione del Dirigente Scolastico e le proposte di articolazione del Piano Annuale delle 

Attività; 

VISTA la delibera del Collegio dei Docenti del 08.09.2015; 

VALUTATI positivamente i criteri per l’organizzazione del Piano Annuale delle Attività; 

 

DELIBERA (Nr. 10), all’unanimità,  
di approvare l’articolazione del Piano annuale delle attività che, al fine di rendere efficiente la struttura 

organizzativa della nostra scuola ed efficace l’operatività dei diversi aspetti coinvolti, conterrà: 

 

 Calendario unico delle attività, comprendente quelle svolte nel mese di settembre 

 Calendario delle riunioni del Collegio dei docenti 

 Calendario delle riunioni dei Consigli di classe 

 Calendario delle riunioni dei Dipartimenti disciplinari 

 Colloqui con le famiglie 

 Elezioni degli OO.CC. che si rinnovano annualmente 

 

Punto n. 13 - Funzioni strumentali: aree, numero e criteri di attribuzione 

 Il Dirigente Scolastico nel sottolineare che le Funzioni Strumentali sono risorse preziose per la 

realizzazione del POF ed il miglioramento della qualità del servizio scolastico, presenta al Consiglio le aree 

individuate, le modalità per l’assegnazione e comunica che è stata fissata al 26 Settembre 2015 la scadenza 

per la presentazione delle domande corredate da curriculum vitae in formato europeo. 

Inoltre, fa presente che tutte le funzioni strumentali, unitamente allo staff di collaboratori del Dirigente 

Scolastico, si occuperanno dell’autovalutazione di istituto e del Piano di Miglioramento derivante dalla 

compilazione del RAV.  

In conclusione,  

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITA la presentazione del Dirigente Scolastico; 

VISTO il POF della scuola; 

VALUTATA positivamente la delibera del Collegio dei docenti del 08 settembre 2015; 

TENUTO CONTO che occorre assegnare le Funzioni Strumentali in quanto risorse necessarie per 

conferire efficacia all’azione educativa e alla gestione del POF, 

 

DELIBERA (Nr. 11), all’unanimità, 

di approvare le tipologie e il numero delle Funzioni Strumentali come illustrato nello schema seguente: 
 

 

 



 

Punto n. 14 - Referenti, gruppi di lavoro e commissioni 

Il Dirigente Scolastico, alla luce della complessità dell’istituto, sia strutturale (attività didattiche e 

popolazione scolastica distribuiti su più plessi) sia dovuta alla coesistenza di più indirizzi ( Liceo Classico, 

Scientifico e delle Scienze Umane) rappresenta al Collegio l’esigenza di una efficiente ed articolata 

organizzazione interna all’istituto, al fine di elevare i livelli di efficacia educativa e perseguire la qualità del 

servizio scolastico. In relazione alle considerazioni esposte, il Dirigente Scolastico propone una serie di 

figure aventi ruolo organizzativo, didattico e/o di ricerca. 

In conclusione, 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITE le considerazione e la presentazione del Dirigente Scolastico; 

VISTO il POF della scuola; 

VALUTATO positivamente lo schema organizzativo proposto, 

 

DELIBERA (Nr. 12), all’unanimità, 

di approvare l’assegnazione di incarichi e la costituzione dei seguenti gruppi di lavoro e commissioni come 

di seguito riportato: 
 

- Commissione Orario scolastico : Proff. Gabriele, Graci L., Licata; 

- Commissione POF: Proff. Cosentino, La Marca, Tonon; 

- Commissione Orientamento in entrata e continuità: Proff. Bracco, Cambiano, Licata, Pilato, Vinci, 

Zarbo; 

- Commissione Formazione classi: Proff. Gabriele, Cambiano, Bracco; 

- Commissione Visite Guidate e Viaggi di Istruzione: Proff. Arcieri, Gabriele, Russo; 

- Commissione Elettorale: Proff. Bracco, Meli; Prof. Sanfilippo F. in qualità di genitore; Graci 

Alessandro (studente), Attardo Amodeo (ATA) 

- Gruppo di lavoro per gli alunni diversamente abili: Proff. Costa, D'Oro, Morello, Pecoraro, Presti, 

Venturella, Vinci; docente funzione strumentale Interventi e servizi a sostegno degli studenti; 

- Centro Sportivo Scolastico: Aricò, Lombardo, La Marca, Verderame; 

- Volontariato e Solidarietà: Costanzo, Parla, Vinci, Zarbo; 

- Organo di Garanzia: Petruzzella e La Marca (docenti); Paradino Salvatore (genitore); Graci 

Alessandro (studente) 
 

- Referente Integrazione scolastica alunni diversamente abili: Prof. Costa 

- Referente Educazione ambientale, alimentare, alla salute, all’affettività e alle pari opportunità: 

Prof.ssa Pilato 

- Referente PON e POR: Prof.ssa Di Franco M. 

- Referente INVALSI: Prof.ssa Di Franco M. 

- Referente Educazione alla legalità ed alla convivenza civile: Prof.ssa Di Franco G. 

- Referente attività teatrali: Prof.ssa Zambetta 
 

- Subconsegnatario Laboratorio di Informatica: Prof. Perconti 

- Subconsegnatario Laboratorio di Scienze: Prof.ssa Pilato 

- Subconsegnatario Laboratorio di Fisica: Prof.ssa Carlino 

 

1. Gestione del POF e del Piano di Miglioramento 

 

2. Interventi e sostegno al lavoro dei docenti; comunicazione interna ed esterna; piano di 

formazione e aggiornamento; archivio delle buone pratiche 

 

3. Interventi e servizi a sostegno degli studenti; prevenzione e recupero della dispersione 

scolastica e del disagio giovanile; attività complementari e integrative; accoglienza e integrazione 

 

4. Interventi e servizi a sostegno del successo formativo; orientamento in entrata e in uscita; 

valorizzazione delle eccellenze; rapporti con la Consulta Provinciale studentesca; coordinamento 

delle attività progettuali; relazioni con l’esterno 



- Subconsegnatario Laboratorio Linguistico: Prof.ssa Tonon 

- Subconsegnatario Biblioteca scolastica: Prof.ssa Peritore 

- Subconsegnatario Laboratorio di Informatica del plesso “Profumo”: Prof.ssa Bonvissuto 

 

Punto n. 15 - Rinnovo Centro Sportivo Scolastico e partecipazione ai Giochi Sportivi Studenteschi 

Il Dirigente Scolastico, sulla base delle Linee guida sulla riorganizzazione delle attività di 

educazione fisica e sportiva nelle scuole secondarie di I e II  grado, chiede al Consiglio di esprimersi in 

merito alla volontà di confermare anche per l’anno scolastico 2015/2016 il Centro Sportivo Scolastico, 

all’interno del quale saranno curate le attività sportive per la partecipazione ai Giochi Sportivi 

Studenteschi. Comunica, altresì, che il Collegio dei docenti ha individuato il prof. Lombardo Giuseppe 

quale referente del summenzionato Centro. 

A conclusione,  

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITA la presentazione del Dirigente Scolastico; 

VISTA la delibera del Collegio dei docenti del 8 settembre 2015; 

VISTO il POF della scuola; 

VALUTATA positivamente la proposta di confermare anche per l’a.s. 2015/2016 il Centro Sportivo 

Scolastico; 

CONDIVISA l’alta valenza formativa e socializzante delle attività sportive scolastiche, 

 

DELIBERA (Nr. 13), all’unanimità, 

di confermare anche per l’a.s. 2015/2016 il Centro Sportivo Scolastico finalizzato alla programmazione ed 

all’organizzazione dell’attività sportiva scolastica per la partecipazione ai Giochi Sportivi Studenteschi. 

Ricoprirà l’incarico di referente del Centro sportivo Scolastico il Prof. Lombardo Giuseppe. 
 

Punto n. 16 - Assegnazione tutor ai docenti neo immessi in ruolo 

Il Dirigente Scolastico informa il Consiglio che la prof.ssa Sapienza Antonella, essendo neo-

immessa in ruolo per la classe di concorso A037 (Storia e Filosofia), svolgerà l’anno di prova nel corso del 

corrente anno scolastico. Pertanto, in sede di Collegio è stato individuato un docente con funzioni di tutor.  

In conclusione,  

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITA la presentazione del Dirigente Scolastico; 

VISTA la delibera del Collegio dei docenti del 8 settembre 2015; 

CONDIVISA l’esigenza di assegnare un tutor alla prof.ssa Sapienza Antonella, neo-immessa in ruolo, 

 

DELIBERA (Nr. 14), all’unanimità, 

di approvare l’assegnazione, in qualità di tutor per il periodo di prova, della prof.ssa Iacona Valeria per la 

prof.ssa Sapienza Antonella. 

 

Punto n. 17 - Registro elettronico 

Il Dirigente Scolastico fa presente al Consiglio che, nella mancata adozione del registro elettronico, 

individua una criticità da superare al fine di adeguarsi al processo di dematerializzazione e di 

digitalizzazione che sta investendo la scuola italiana. Il nostro istituto dispone di tablet ma non di una rete 

che consenta l’utilizzo del registro elettronico; pertanto nell’a.s. 2015/2016 si continuerà ad usare il 

formato cartaceo, auspicando di poter attivare in futuro gli opportuni interventi tecnici.  

In conclusione,  

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITA la presentazione del Dirigente Scolastico; 

CONDIVISA la necessità di attivare opportuni interventi tecnici per il potenziamento della connettività; 

 

DELIBERA (Nr. 15), all’unanimità, 

di approvare per l’a.s. 2015/2016 l’adozione del registro in formato cartaceo. 
 

Punto n. 18 - Adesione a bando prot. 9035 del 13/07/2015 per la realizzazione di rete LAN/WLAN, FERS, 

obiettivo 10 



Il Dirigente Scolastico fornisce al Consiglio informazioni in merito al summenzionato bando, 

sottolineando come l’adesione ad esso costituisce una preziosa opportunità per dotare l’istituto di una rete 

che consenta un efficace processo di innovazione tecnologica. 

A conclusione di un breve dibattito, 

  

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITA la presentazione del Dirigente Scolastico; 

CONDIVISA l’esigenza di procedere alla realizzazione, l’ampliamento o l’adeguamento delle 

infrastrutture di rete LAN/WLAN, 

DELIBERA (Nr. 16), all’unanimità, 

di approvare l’adesione al bando ( nota MIUR prot. n. AOODGEFID/9035 del 13/07/2015) rivolto alle 

Istituzioni scolastiche statali per la realizzazione, l’ampliamento o l’adeguamento delle infrastrutture di rete 

LAN/WLAN.  

 

Punto n. 19 - Indizione elezioni rappresentanti nei Consigli di classe (studenti-genitori) e rappresentanti studenti 

nel Consiglio d´Istituto 

Il Dirigente Scolastico invita il Consiglio ad individuare una data che consenta a tutti i genitori di 

intervenire attivamente a questo importante momento di partecipazione democratica. A tal proposito, 

auspica la presenza di tutti i genitori e confida nella loro sensibilità verso le problematiche scolastiche. 

A conclusione di un breve dibattito, 

  

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITO il parere del Dirigente Scolastico; 

CONSIDERATO che bisogna ottemperare al rinnovo della componente studenti-genitori in seno ai 

Consigli di classe; 

 

DELIBERA (Nr. 17), all’unanimità, 

di indire le elezioni per il rinnovo annuale degli OO.CC. da svolgersi: 

- Lunedì 12 ottobre 2015 in orario antimeridiano per la componente alunni 

- Martedì 13 ottobre 2015 in orario pomeridiano per la componente genitori; le elezioni saranno 

precedute da un’assemblea dei genitori presieduta dal docente coordinatore della classe, con inizio 

alle ore 16.00. 

 

Punto n. 20 - Variazioni bilancio annuale 2015 

Il Dirigente Scolastico presenta le variazioni al programma annuale per l’esercizio finanziario 2015 che si 

rendono necessarie e ne illustra il contenuto, la provenienza dei fondi e la loro destinazione. 

Conclusa la presentazione, 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITA la relazione del Dirigente Scolastico;  

VISTO il Programma Annuale per l'esercizio finanziario 2015, approvato dal Consiglio di Istituto nella 

seduta del 07/02/2015; 

VISTO il D.I. n. 44/2001; 

VISTO il D.A. della Regione Sicilia n. 895 del 31/12/2001;  

CONSIDERATO che occorre procedere alla ridefinizione del Programma Annuale per l'esercizio 

finanziario 2015, 

DELIBERA (n. 18), all'unanimità, 

l’approvazione delle variazioni al Programma Annuale per l'esercizio finanziario 2015 presentate dal 

Dirigente Scolastico e descritte schematicamente in allegato. 

 

Punto n. 21 - Richieste da parte di associazioni e soggetti esterni per uso palestra e foto di classe 

Il Dirigente comunica al Consiglio che sono pervenute le seguenti richieste da parte di esterni: 
 

 IL PIZZICAGNOLO di Cellura Giuseppa per la fornitura di panini nei plessi distaccati con un contributo 

annuo per la scuola di euro 300,00; 

 FOTOIMAGINE di Di Falco Angelo per un pacchetto “Foto di classe” al prezzo di euro 5,00; 



 ASSOCIAZIONE CULTURALE “Compagnia Folklorica Limpiados”, di cui è presidente il sig. Cellura 

Davide, per l’utilizzo della palestra della sede centrale, per n. 4 volte la settimana, dalle ore 19.00 alle ore 

22.30, per il periodo intercorrente tra settembre 2015 e agosto 2016. 

 

Il Dirigente Scolastico fa presente che i plessi “Bugiades” e “Profumo “sono sprovvisti di un servizio di 

fornitura panini; pertanto chiede al Consiglio di valutare la richiesta della ditta IL PIZZICAGNOLO. Il sig. Di Falco 

Angelo, titolare dello studio fotografico Foto Imagine di Licata, propone un pacchetto costituito da due foto 20x30 su 

supporto in cartoncino personalizzato al prezzo di euro 5,00. 

Per quanto riguarda la concessione in uso dei locali scolastici, il Dirigente Scolastico fa riferimento alla normativa 

vigente e precisa che al di fuori dell’orario di svolgimento delle attività curriculari ed extracurriculari 

destinate agli studenti interni, gli edifici scolastici possono essere utilizzati con finalità che realizzino la funzione 

della scuola come centro di promozione culturale, sociale e civile. L’utilizzazione temporanea dei locali scolastici 

dovrà, quindi, avvenire compatibilmente con la destinazione dell’istituto ai compiti educativi e formativi e senza 

ostacolare lo svolgimento delle attività didattiche in cui sono coinvolti gli alunni. A tal proposito, il Dirigente 

Scolastico sottolinea che l’uso della palestra da parte degli alunni del Liceo ha la precedenza assoluta. Inoltre, 

il responsabile della concessione d’uso è tenuto a risarcire eventuali danni provocati  ai locale ed alle attrezzature, 

nonché ad osservare un disciplinare relativo alle norme di igiene, sicurezza e vigilanza. La concessione non è 

rilasciata ad Associazioni che perseguono fini di lucro. 

Tenuto conto che la palestra non è utilizzata per attività didattiche nella fascia oraria 19.00- 22.30, non ci 

sono condizioni ostative all’accoglimento della richiesta. La “Compagnia Folklorica Limpiados” ha già 

utilizzato i locali scolastici lo scorso anno versando un contributo di euro 300,00. 

A conclusione di un breve dibattito, 

 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

SENTITO il Dirigente Scolastico; 

CONSIDERATO che la scuola è una comunità e che l’Istituto è sempre stato disponibile ad aprirsi al 

territorio; 

VALUTATE positivamente le richieste pervenute da soggetti esterni, 

 

DELIBERA (Nr. 19), all’unanimità, 

di approvare le richieste delle ditte IL PIZZICAGNOLO e FOTOIMAGINE e dell’Associazione 

“Compagnia Folklorica Limpiados” . 

 

Punto n. 22 – Varie ed eventuali 

Il Dirigente Scolastico comunica al Consiglio che in data odierna è pervenuta la richiesta dell’associazione 

“Eutropia”, la quale chiede di poter utilizzare l’inferriata esterna dell’edificio scolastico per posizionare dei pannelli 

in legno. Trattasi di una iniziativa artistica dal titolo “Before I die” che, sulla falsariga dell’esperienza dell’artista 

statunitense Candy Chang, si propone di dare spazio alla creatività dei giovani e alla libera espressione di sogni, 

ambizioni e desideri. Il Dirigente Scolastico mostra delle perplessità in merito, in quanto possono verificarsi atti di 

vandalismo che vanno a penalizzare l’uso del pannello e lo spirito dell’iniziativa. Il Consiglio condivide le 

perplessità espresse dal Dirigente Scolastico e non si mostra propenso alla installazione del summenzionato pannello. 

  

Ultimata la trattazione di tutti i punti all’ordine del giorno, la seduta viene sciolta alle ore 13.30. 

 

 

         IL SEGRETARIO                   IL PRESIDENTE                        

( Prof.ssa Di Franco Maria)                                                                     (Sig. Torregrossa Lydia) 


